

L'Edito

Le covid 19 devient moins agressif ce qui permet d'avoir un allègement des contraintes et un soulagement pour tous. Les perspectives sont meilleures, nos associations redémarrent leurs activités et leurs agendas se remplissent. Si la Conférence sur le Népal aura bien lieu, la soupe aux choux est plus qu'incertaine.

BONNE LECTURE

Joseph PARRIN - 06 88 96 72 76

L'ÉCH

du

COAILLEUX

N°75

Octobre 2021

HAMEAU : LA MONTANARY 2ÈME PARTIE - FAIT PAR A. LOUAT



Un lieu-dit paisible où il fait bon vivre en harmonie dans un cadre resté champêtre !

AUTREFOIS, composé de 4 petites exploitations, la Montanary s'est adaptée aux évolutions économiques de l'après-guerre. Aujourd'hui, **seul subsiste le GAEC des frères Bertholon**, Gérard et Gilbert qui ont su dans la continuité de leurs parents, Maurice et Bernadette développer et moderniser leur exploitation et ainsi se positionner favorablement sur le créneau de la production laitière. Les autres habitations ont été rénovées pour l'essentiel. Aucune d'entre elles n'est tombée en ruine ou n'a été délaissée. Ainsi des néo-ruraux aujourd'hui occupent le lieu-dit qui tout en conservant son passé de vieilles pierres a su moderniser son patrimoine et le rendre agréable à vivre.

C'est ainsi que de nouvelles familles ont pris possession des lieux après des rénovations de qualité qui font le



bonheur de leurs habitants. **Les relations entre voisins sont sereines et conviviales** et la mixité ville campagne fait bon ménage malgré des intérêts parfois différents. Ouverts sur les autres et sur le monde, nous avons su accueillir de nouveaux arrivants qui par leurs travaux ont contribué à embellir le hameau. Régulièrement, des promeneurs font part de leur **regard admiratif (porté au lieu-dit) soulignant la vue, un environnement préservé et la qualité de vie.**

MOT DE JEAN-CLAUDE VIALON PRÉSIDENT DE ST-MARTIN EN FÊTE SUR LA SOUPE AUX CHOUX DU 11 NOVEMBRE



Bonjour à toutes et à tous.

Comme vous le savez la soupe aux choux est un grand moment pour notre association et tout comme vous, nous espérons qu'après un arrêt l'année dernière, du au covid, nous pourrions cette année vous proposer à nouveau la soupe aux choux. Hélas 2 points peuvent nous empêcher de la faire : nous attendons une décision des autorités de santé nous permettant d'utiliser la salle Jean-François Ferret avec une configuration identique aux années précédentes c'est-à-dire avec même nombre de places. Il serait difficile pour nous de refuser la moitié des convives...

Par ailleurs nous avons appris que la cuisine de la salle Jean-François Ferret a des problèmes d'évacuation des eaux usées.

Il sera donc impératif que la réparation soit faite avant le 9 novembre.



Journal trimestriel édité par l'Association ST MARTIN EN FÊTE
7 ter rue diderot - 42 400 saint chamond - 04 77 22 15 05

Remerciements pour l'aide apportée à la rédaction de ce numéro 75 à :
Thierry BAYLE, Guy BERNE, Régis CADEGROS, Pième CALLET,
Alain LOUAT, Christiane, Stéphane PARRIN, RTE et Jean-Claude VIALON.

Actu. des associations

ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES DE L'ÉCOLE DU PILAT

Mardi 28 septembre, s'est tenu l'AG de l'APEEP. Après 2 années perturbées, elle espère que l'association pourra mener les manifestations prévues : vente de pizzas, vente de sapins, fête de Noël, marche fleurie, kermesse afin de pouvoir donner des moyens à l'équipe enseignante mais aussi créer du lien entre les parents. Les manifestations permettent aussi de rencontrer, connaître et recruter les bénévoles qui feront vivre l'association. Anaïs Rodriguez est la nouvelle présidente.

CHORALE DE SAINT-MARTIN

La chorale de Saint-Martin a repris ses répétitions depuis le vendredi 24 septembre avec 3 nouvelles recrues. Le calendrier des messes n'étant pas encore établi pour le mois de Décembre, il faut attendre pour savoir si la chorale animera la veillée de Noël à St Martin. Elle va se préparer pour un concert qui serait donné l'année prochaine dans l'église de St Martin pour fêter ses 40 ans.

CLUB SAINT-MARTIN LOISIRS APPEL AU PEUPLE

Le Club Saint-Martin Loisirs n'a pas encore redémarré officiellement. Mmes DEFOUR, LOUAT, MAY et VILLENEUVE se retrouvent tous les mardis après-midi et jouent aux cartes. Elles attendent impatiemment que d'autres personnes viennent les retrouver.

CLUB SPORTIF DE SAINT-MARTIN

Le club Sportif de Saint-Martin a été très occupé avec : 3 concours d'été les jeudis de Juillet et 4 concours en aout avec 12 doublettes en moyenne par concours. Pour les adhésions, le club a plus de 90 sociétaires ce qui un très bon nombre et qui récompense tout le travail fait par le CA. En ce qui concerne les licences, plus de 25 personnes en ont pris une. Bravo

Chantal, Bernard et Mickaël PINEY

vous proposent leurs produits
fabriqués à la ferme

FROMAGES de CHEVRE

GAEC du Mont

ST MARTIN EN COAILLEUX

Tel 04 77 31 29 64

Fax 04 77 29 48 45



Sur le territoire : Mardi, Jeudi et Samedi à St CHAMOND / Samedi à VESUDRE
Marché de la place : Lundi, Mercredi et Vendredi de 17h00 à 20h00

L'AMICALE ST-HUBERT 09/2021 - FAIT AVEC PIERRE CALLET

DÉBUT septembre l'Amicale Saint Hubert a tenu son AG en plein air. Le bureau a été reconduit :

Président : Pierre CALLET

Vice Président : Robert ORIOL

Trésorier : David VALLA

Secrétaire : Aurélien RICHARD

Comme l'explique le Président, il faut espérer qu'après une saison 2020 bien perturbée et amputée d'un mois de chasse, par l'application des directives sanitaires, la saison qui arrive puisse se dérouler normalement.

Le déroulement sera classique : chasse en battue du grand gibier chevreuils et sangliers les 12 et 19 septembre puis ouverture partielle et progressive au petit gibier qui permettra de chasser successivement faisans et lapins le 25/09 puis le lièvre le 6 octobre et pour finir les perdrix le 13 octobre. Les dates de fermetures s'étaleront

en fonction de la densité des espèces.

Pour le petit gibier la fin de chasse interviendra le 31 décembre et il ne restera que la possibilité de traquer sangliers et éventuellement les chevreuils si le plan de



chasse n'est pas terminé.

Pour les bécasses une dérogation est accordée jusqu'à la fin janvier 2022.

NOCES DE DIAMANT DE BERNADETTE ET ALCIDE ALLORIO



BERNADETTE ET ALCIDE ALLORIO se sont mariés, il y a 60 ans, le 8 juillet 1961 à la mairie de Saint-Martin en Coailieux et à l'église de la Valette. Bernadette, née à Saint-Chamond de parents Italiens, a rencontré Alcide pendant des vacances en Italie dans le Piémont où il était né et résidait. Alcide a quitté son pays pour se marier et vivre à Saint-Martin. Ils ont d'abord habité à la Croix-Berthaud avant de faire construire une maison

en dessous du bourg de Saint-Martin dans laquelle Alcide s'est beaucoup investi. Ils ont eu deux filles Christine et Catherine, 3 petits-fils, 2 petites filles et 1 arrière petit fils. Alcide a travaillé à CAFL puis chez Forissier-Poyetton et chez ELTI, et Bernadette chez Joanny et à la Mutuelle 42901.

Passionnés par le patrimoine ils se sont engagés dans la vie culturelle : **membre des Amis du Vieux St-Chamond, Entente Artistique, participants aux fêtes artisanales...** Bernadette fait aussi la collection des cartes postales anciennes. C'est avec un grand bonheur qu'ils ont fêté, en famille, leurs noces de diamant le 17 juillet 2021 et sont très heureux de partager cette joie avec les lecteurs de l'écho du Coailieux.

ETAT CIVIL - DÉCÈS : JEAN-MARIE DESHORS



NÉ à Retournac en 1933. Il s'est marié en 12/1964 avec Marie Louise Peyrot, ils ont eu 2 filles, 5 petits-enfants, 10 arrière-petits-enfants et 1 arrière, arrière-petit-fils. Il était chauffeur routier international et habitait Fonsala où il aimait faire un tour au marché. Avec son épouse, ils ont tenu le bar « le Rodéo » à St-Martin. Il était sociétaire du club sportif où il aimait retrouver ses copains et boire un verre avec eux. Il se plaisait aussi à jardiner. Malgré la maladie, il dégagait une forte énergie. Il est décédé le 3 aout 2021 à l'âge de 88 ans.



A VOS CÔTÉS POUR CRÉER
GÉRER DÉVELOPPER
ET TRANSMETTRE VOTRE PATRIMOINE

8 bis rue de la République - 42530 St Genest Lerpt
Tél. : 04 77 32 75 21

www.quercus-patrimoine-conseil.com
silothier@quercus-patrimoine-conseil.com

Gomet Granit
Cuisines + Bains ...

ZI STELYTEC
42400 ST CHAMOND
04 77 32 83 93
www.marbreriegomet.fr



L'épopée Napoléonienne

EPISODE 4

D'UN ENFANT DE ST MARTIN EN COAILLEUX À TRAVERS L'EUROPE



Armée face à la Manche, au sein du camp de Boulogne, dut alors se réorganiser pour pouvoir faire face à l'assaut des Austro-Russes.

Entre temps, André PARRIN a vu sensiblement évoluer sa situation. Il a tout d'abord assisté au changement de son chef de corps le 21 janvier 1800 : son nouveau colonel (nommé Pierre Delorme) ayant intégré l'armée comme simple soldat en 1776, avait également gravi tous les échelons pour intégrer la caste des officiers...

André PARRIN a lui-même été promu lieutenant le 15 septembre 1802, et son régiment, le 17ème de cavalerie, s'est ensuite transformé en 26ème régiment de dragons le 24 septembre 1803. Les dragons furent désormais dotés du casque à cimier et de l'habit veste vert, pour former une cavalerie semi-lourde au sabre droit. La couleur distinctive du 26ème était l'aurore (orange), que l'on retrouvait essentiellement aux poignets et au col.

La formation fut placée dans la réserve générale de cavalerie, sous les ordres du maréchal Joachim Murat. De Boulogne, le torrent de cavalerie dévala sur l'Allemagne accompagné de six autres corps d'armée français afin de s'en prendre aux forces autrichiennes qui avançaient témérairement sur la Bavière, avec pour objectif de les

détruire avant l'arrivée des armées Russes.

Le 8 octobre 1805 à Wertingen, le long du Danube, les hommes du 26ème culbutèrent les forces autrichiennes trop avancées du général Von Auffenberg. Le 17 octobre à Neresheim en Bavière occidentale, les cavaliers français piégèrent leurs opposants



autrichiens et en capturèrent 1400.

Ce combat précipita la panique dans les rangs de l'armée ennemie et le 20 octobre à Ulm, ce fut finalement toute l'armée du général Mack qui capitula. Les Autrichiens battus, la route de Vienne était ouverte et Napoléon y entra le 14 novembre. L'empereur remonta vers la Bohême et quelques jours plus tard, le 2 décembre 1805, la bataille d'Austerlitz pulvérisa l'ennemi. L'empereur d'Autriche vaincu demanda alors la paix.

Bien que n'ayant pas participé à cette victoire puisque le 26ème (et toute la division Klein à laquelle il appartenait) n'arriva sur les lieux qu'en fin de journée, **André PARRIN passa cependant au grade de capitaine le 23 décembre de cette même année.**



Optic 2000

Optique partenaire mutualiste

Un grand choix de montures parmi les plus grandes marques

Garantie adaptation 1 mois tous types de verres (hors contact et spécial)

2ème PAIRE POUR TOUS
pour l'é même en progressifs solaires

7 Place de la Liberté
42 400 SAINT CHAMOND
Tel : 04 77 22 03 47



Découvrez une agence vitaminée proche de ses clients

04 77 22 72 80

2 ter Bd François Delajay - 42400 St Chamond

av1communication.com

Loire
LE DÉPARTEMENT

RÉNOVATION DE LA LIGNE HAUTE TENSION ECHALLAS – LE SOLEIL

La ligne de 225 KV traversant le territoire de Saint-Martin et joignant ECHALLAS (69) au quartier du SOLEIL (Saint ETIENNE) va être rénovée par RTE. Réseau de Transport d'Electricité est le gestionnaire du réseau électrique Français et son rôle est d'assurer une mission de service public : garantir l'accès à une électricité sûre, à tout moment et à tous,

Le pylône 69 installé au dessus du GR7 sera remplacé



partout sur le territoire métropolitain continental, dans les mêmes conditions. RTE c'est aussi 106 047 km de lignes électriques le plus important réseau d'Europe, 9400 collaborateurs et un CA de 4729 M€ en 2020. RTE gère donc cette ligne, d'une trentaine de km et près de 90 pylones, qui participe à l'alimentation de l'agglomération Stéphanoise. Cette ligne de 225 KV, qui date de 1935 a 86 ans, soit un âge respectable, est essentielle pour la Métropole. **Pour garantir son bon fonctionnement, elle doit être rénovée sur une vingtaine de kilomètres.** En dehors des câbles à changer, il est indispensable de remplacer 8 pylones et d'en renforcer 58. Ils sont souvent situés dans des zones escarpées, ce qui impose un difficile et important travail. Sur la zone de Saint-Martin, elle arrive de Saint-Paul en Jarez passe par Cussieu, La Biératière, Paraqueux, le GR7 vers le Vernat et repart sur Izieux après avoir traversé le Gier dans le secteur Lardière / Les Roches. Près du GR 7 il y a 1 pylône à renforcer et un autre à changer dans une zone très difficile à atteindre pour les gros engins.

A suivre...



Le pylône 69 installé au dessus du GR7 sera remplacé

CONCOURS DE PÉTANQUE COUPE PAUL DEVIDAL

Le Covid 19 avait empêché Saint-Martin en Fête, l'année dernière, d'organiser ce concours. Ce 12/09 le concours a eu lieu avec un temps idéal et fut un succès avec 18 doublettes. En 2019, 24 doublettes avaient participé alors que l'année précédente il y en avait seulement 16. Toutes les équipes ont joué 3 parties et les 4 meilleures ont fait les demi-finales.

**La coupe Paul Devidal fut gagnée par la doublette :
Guy BERNE
Adrien PINTO**



ETE 2021 PLUVIEUX ET FRAIS

La photographie, ci-jointe, prise le 10 août en fin d'après-midi, montre une vue inhabituelle à cette saison de Saint-Martin et des 2 Paraqueue : tout est vert suite à des mois d'été frais et humides.



12 OCTOBRE

UNE CORDÉE POUR DE L'EAU

L'ÉQUIPE DE SAINT-CHAMOND ESPOIR VIENDRA NOUS PRÉSENTER SON EXPÉDITION AU NÉPAL ET SON ASCENSION DU MERA PEAK À 6476 MÈTRES D'ALTITUDE.

WAY TO M.T. EVEREST

SALLE CONDORCET - 20H

À CÔTÉ DE LA MAIRIE DE SAINT-CHAMOND

ENTRÉE GRATUITE - PASS SANITAIRE OBLIGATOIRE

Pompes Funèbres - Marbrerie Combe - Fréville

Une entreprise familiale et qualifiée à votre service depuis 2007

Permanences 7j/7 - 24h/24 au 04 77 29 40 27
24 rue Victor Hugo - 42 400 St Chamond
Face à l'Hôpital
www.pompes-funebres-combe-freville.fr

LOIRE HAUTE-LOIRE

PEUGEOT ICAR

1 RUE DE LA MALADIÈRE
42400 SAINT-CHAMOND

04.77.31.42.42

Groupe FAHY
Société Française

groupe-fahy.com

Bernard FREDIERE
PRODUCTEUR

17 rue Font Rozet - Clos Marquet
SAINT CHAMOND - 04 77 31 54 39
www.bernardfrediere.com

FLEURS - LEGUMES